



La Baker, condesa y tanguista

Josefina Baker, la mestiza importadora del "charleston" en Europa, se ha casado en París con su empresario, el conde Albertini. Está bien. Todo el mundo tiene derecho a casarse y, por lo tanto, nada tiene de extraño que la Baker haya decidido unir su existencia a la de un aristócrata. Hasta es posible que haya muchas damitas, "amateurs" o profesionales del "black-botton", que envíen a esta danzarina de color convertida en condesa por obra y gracia de su empresario. Lo que ya no parece tan probable es que el conde inspire el mismo sentimiento a los demás hombres, porque, sin que esto signifique la menor sospecha de censura, podemos presumir que serán muy contados los hombres que aspiren a una mano demasiado morena, sobre todo si pertenece a un cuerpo que, por lo que dejan traslucir los vaporosos vestidos que le cubren, resulta asimismo excesivamente tosco. Sin embargo, no es este el único reparo que podría oponerse a la Baker. Hay otros de distinto linaje que serían también motivo más que sobrado para que un hombre escrupuloso se manifestase indeciso si se viera en el trance de tener que casarse con la Baker, suponiendo que, como en este caso sucede, la futura esposa se negara a retirarse de la danza. Nuestro criterio, un poco timorato quizás, se conmueve ante la idea de que la esposa de un amigo pudiese bailar un "charleston" con nosotros mismos por el solo hecho de haber pedido en el "cabaret" una botella de champagne. Y si esto pensamos de la esposa de un amigo, ¿cuál no sería nuestro sufrimiento si la bailarína—que en este caso es más bien una tanguista—estuviese unida a nosotros por lazos indisolubles?

A pesar de estas ligeras observaciones, nosotros hacemos votos perfectamente sinceros por la felicidad del nuevo matrimonio, pero no podemos reprimir una leve sonrisa al pensar en que el conde Albertini tendrá que soportar que los asidos de su "cabaret" se acerquen a su esposa—con el mayor respeto, eso sí—, como a cualquier tanguista, la inviten:

—Condesa, ¿me concedes este "charleston"?

Porque todos sabemos en qué consiste un "charleston", y... la verdad, si una mujer casada, por muy morena que sea, se pone a descouartarse con el primer intrépido que se le pida, resulta un roquillín grotesco para el esposo, ¿no les parece a ustedes?

Santoral

Día 25 de junio, sábado.—El Inmaculado Corazón de María. Santos Guillermo, abad; Galiano, cónsul y mártir; Antidio, obispo; Próspero de Aquitania; Santa Lucía y Pebronia, vírgenes.

Sol: Sale a las 5,33 de la mañana y se pone a las 8,54 de la tarde. Luna nueva, el día 29, en Cáncer.

Viales

Ayer marchó a Vichy, donde pasará una temporada, el conde de Urquijo.

De Bilbao se ha trasladado a Guetaria, don Santiago Guibert.

Regresó a Pamplona don Sebastián Gasparena.

De su viaje de bodas regresaron a Tafalla, don Santiago Ibáñez y su bella esposa doña Isabel Alcalde.

El catedrático del Instituto de Oviedo, don Pedro de la Puente Mansfield y su hermana, se encuentran en Pamplona, de paso para San Sebastián, donde pasará el verano. Llegó de Bilbao, en comisión de servicio, nuestro querido amigo, el capitán de Caballería, don Luis Gilla.

Se encuentran entre nosotros los marqueses de San Adrián.

Ha marchado a Madrid la señorita Carmen Erro Mendiluce.

Ha regresado a Euzcaro, la distinguida señora doña Sinfarosa Narvaiz.

Pasó con dirección a Zaragoza don Mariano Redondo.

Marchó a Pamplona don Miguel Ferreras.

Ha regresado a Barcelona don Antonio Bienes Fuertes.

Se encuentra pasando unos días en Zaragoza la bellísima señorita Carmen Benito Rivas.

Dr. CASTAÑEDA (padre e hijo). Consulta de enfermedades de garganta, nariz y oído. ANDIA, número 5, segundo

De París y San Sebastián ha regresado a Málaga don Manuel Porras de Silva.

Asaron con dirección a París don José Escobar y don Carlos Alcázar.

Se encuentra en Madrid el distinguido teniente de Caballería, don Alfonso Gómez Pineda.

En viaje de novios han llegado a esta ciudad, desde donde continuarán su viaje al extranjero, don Francisco Ruiz de la Torre y su bella esposa, doña Angelita Torreñe López.

Mezclilla

Preparando una fiesta. — Se organiza en Biarritz una fiesta bajo el patronato del Comité de Aproximación franco-española de París, que preside el almirante Lacaze. Será una fiesta española a la que concurrirán las señoras y las muchachas con mantones de Manila y con mantillas negras y blancas.

Bodas

En la capilla del Santo Cristo de Lezo se celebrará hoy por la mañana el enlace matrimonial de la encantadora señorita Paquita Letamendia con nuestro particular amigo don Juan Cuadrado.

Después de la ceremonia, los novios e invitados serán obsequiados con un espléndido almuerzo.

Por la tarde, los novios, a quienes deseamos una eterna luna de miel, saldrán en viaje de bodas con dirección a distintas capitales de España.

Letras de luto

El día 18 del actual se cumplió el primer aniversario de la muerte del respetable señor don José Miguel Guilisagasti. Con este motivo, el domingo próximo, día 26 del actual, se celebrará en la iglesia parroquial de San Ignacio, a las nueve de la mañana, una solemne misa en sufragio del alma del finado.

La familia de don José Miguel Guilisagasti (q. e. p. d) había organizado esta misa de reequipo para el día 19, pero por haberse suspendido la procesión del Corpus, no pudo celebrarse la misa de aniversario.

Aunque ha pasado un año, los amigos de don José Miguel Guilisagasti no han olvidado a éste, por lo que mañana, domingo, se darán cita en San Ignacio para rezar una oración por el amigo desaparecido.

Con este motivo renovamos a las familias del finado la expresión de nuestro más sincero y afectuoso sentimiento.

En la parroquia del Buen Pastor y en la capilla de la Sagrada Familia, se celebraron en la mañana de ayer muchas misas aplicadas al eterno descanso del alma de la señora doña María de los Dolores Lizarruturri y Martínez de Sánchez Ruiz, por haberse cumplido el tercer aniversario de su muerte, acudiendo a oír las y a dedicar piadosas preces por la finada, sus familiares y numerosas amistades.

A las nueve de la mañana de hoy se celebrará una misa en las Reparadoras, aplicada a la misma intención.

Al mediodía de ayer se verificó la conducción al cementerio de Polloes del cadáver del reputado doctor en Medicina y Cirugía, don Ramón Moráiz y Otorgui resultando el acto una sentida manifestación de duelo.

Los funerales por el eterno descanso de su alma, se celebrarán hoy, a las once de la mañana, en la parroquia del Buen Pastor. Reiteramos a la familia doliente nuestro sentido pésame.

Hoy se cumple el primer aniversario del sentido fallecimiento del señor don Felipe de Basagoiti y Uriondo, que dejó de existir en esta ciudad el día 25 de junio de 1926.

Por el eterno descanso de su alma, se celebrarán misas en las iglesias parroquiales del Buen Pastor, Santa María, San Ignacio y San Sebastián (Antiguo), y en las capillas de Siervas de María y Servicio Doméstico, de esta capital, así como en las iglesias de Santa María, San Juan y convento de las Franciscanas de Salvatierra (Alava).

Dedicamos un sentido recuerdo a su inconsolable viuda, doña María Bustinduy y Mendoza, que hacemos extensivo a toda la distinguida familia del finado caballero.

En la noche de ayer, entregó su alma a Dios, fortificada con los Santos Sacramentos y la Bendición Papal, la bella señorita Carmen Blasco y García, que contaba con grandes simpatías por sus bondades, lo cual hará que sea muy sentido su fallecimiento en esta capital.

Acompañamos en su terrible dolor a su madre, doña Juana García (viuda de Blasco), a sus hermanos y a toda su familia.

Ayer dejó de existir el señor don Juan García Moreno, persona tan conocida como estimada en esta ciudad.

Nos asociamos a la honda pena de su esposa, doña Francisca Carrera, así como al resto de los parientes del finado.

En la iglesia parroquial de San Sebastián (Antiguo), se celebrará en la mañana de hoy, a las diez, el funeral por el eterno descanso del alma de la infortunada niña María Luisa Idiáñez Fernández, que pereció el día 23 víctima de un fatal accidente.

A sus afligidos padres, don Ricardo y doña Angela, hermanos y demás familia, les acompañamos en su tribulación.

TRASPASO

centro población, acreditado comercio de tejidos, camisería y géneros de punto, con facilidades. Razón en esta Administración.

DEPORTE VASCO

EN EL MODERNO

Se jugaron ayer tarde en la cancha del Moderno, los anunciados partidos a pala, conteniendo en el primero los hermanos Quinlana IV y II, rojos, contra Badiola y Aguirre, sacando los delanteros de los cuadros 11 y 11 y medio.

Hasta la mitad del partido se mantuvo la lucha y tanteo muy igualados, como lo señalada el hecho de verificarse doce igualadas, la última en el tanto 25.

Los hermanos, que llevaban las simpatías de los inteligentes, se adelantaron a partir de esa igualada y su dominio y superioridad quedó plenamente demostrado en la cancha. Transcurrió el partido llevando en todo momento los Quintana de dos a cuatro tantos de ventaja con los que entraron en la decena final (43 por 39) y más que la diferencia que marcaba el tanteador, es acusaba por la del dominio ejercido, cuando a última hora, estando Badiola en 45 por 48 los hermanos, dió aquél una soberbia arrancada, muy bien secundado por Aguirre, para colocarse, después de igualar a 48 en el tanto 49. Los hermanos igualaron a 49, pero quedaron en ese tanto; resultando victoriosos Badiola y Aguirre.

Por lo mucho que jugó Badiola en todo el partido, bien mereció la victoria.

De los hermanos, el III hizo un gran partido, pero en el momento decisivo falló pelotas francesas. Su hermanillo, mitad y mitad.

Después, también a pala, jugaron Azurmendi y Gorrochategui, rojos, contra Belaza y Pasay, sacando los delanteros de los cuadros 11 y 11 y medio.

La primera decena competida, con igualadas en los tantos 1 al 6 inclusive. Pero a pesar de no verse la superioridad de los rojos, se dió en iguales el "momio" de 20-14.

Los azules, aprovecharon en los primeros momentos las indecisiones de Azurmendi, quien sin entrar a la pelota dejaba el peso del ataque a Gorrochategui; pero éste, aunque se defendía bien, tuvo que ir cediendo terreno a los contrarios, para que se adelantaran con siete tantos, con los que llevaron todo el partido.

Belaza triunfó porque jugó muy bien, así como su contrario Gorrocha.

Azurmendi, muy mediano, y Pasay, aunque resultó victorioso, hizo muy poco, pues ni respaldó ni pegaba.

La empresa ha organizado para hoy, sábado, cuatro preciosas combinaciones.

Por la tarde, Eobániz y Salaverria I, contra Pasieguito y Zabaleta, y a pala, Gorrochategui y Quintana III, contra Belaza y Lejona.

Por la noche, a pala, Badiola y Quintana II, contra Solosabal y Begoñés III, y a remonte, Ochotorea y Aramburu, contra Aduriz y Ugarte.

EN BILBAO

En el frontón Euskalduna jugaron Narri II y Arrarte, contra Chistu I y Chiquito de Gallarta, ganando éstos por cuatro tantos.

Después jugaron un segundo parido Zárraga y Zornoza, contra Begoñés IV y Abásole, ganando éstos por dos.

EN PAMPLONA

En el Euskal Jai jugaron Irigoyen y Salsamendi, contra Arbeloa y Aguirre.

Los primeros dejaron a la segunda pareja en cuatro juegos.

CINE FRONTON URUMEA

Hoy, a las siete y media tarde
Gran éxito

El fantasma del oro
Suntuosa presentación.

Asunto de gran emoción

PRECIOSOS MODELOS

CALZADOS MERO - Narrica, 7

EN EL URUMEA

Estuvieron muy a tono con la animación los dos interesantes partidos que ayer tarde nos sirvió la Intendencia de este nuevo frontón.

En primer lugar contendieron Arrate y Salsamendi, rojos, contra Treceet y Aguinaga, azules, sacando de los 11 cuadros, sosteniendo unos y otros durante el partido, una gran competencia.

Abundaron los quince de largo peloteo y, mediante las alternativas propias de la rivalidad, se registraron algunos empates, que motivaron se dieran momios por ambos bandos.

Existía entre los contendientes grandes deseos de vencer y en los finales del partido, aunque inquietados por sus contrarios, pudieron despegarse Treceet y Aguinaga, que consiguieron triunfar, aunque solamente haya sido con la diferencia de dos tantos, pues Arrate y Salsamendi llegaron a los 48 cuando los gananciosos se apuntaban los 50.

También el segundo partido resultó interesante, sobre todo en sus finales, que fueron de verdadera emoción, al registrarse la última igualada en el tanto 49.

Contendieron, conforme se había anunciado, Careaga y Charroalde, contra Guruceaga y Lasa, llevando esta segunda pareja medio cuadro de ventaja en el tanteo.

El partido comenzó con una primera decena muy buena, registrándose algunas igualadas en el tanteo. A pesar de esta victoria competencia, el dinero siempre se ofreció con momio a favor de Careaga y Charroalde, pareja que salió por delante, sosteniendo su dominio hasta que en las postrimerías del partido fueron alcanzados y pasados por sus adversarios.

Fue un partido en el que el joven Guruceaga se multiplicó en juego, sosteniendo con su adversarios una competencia meritísima, digna de los mejores elogios, pues no solamente supo defenderse, sino triunfar, rematando el partido con magnífica jugada a dos paredes, completamente irristable. Su compañero Lasa, sobre todo en los momentos decisivos de la victoria, le secundó admirablemente. Y que no dejaron de cumplir sus contrarios, lo demuestra el hecho de haber perdido el partido tan solo por un tanto.

Esta tarde jugarán Egozcue y Navas, contra Juanito y Olalde, en primer lugar, y en el segundo, Gatica y Maguregui, contra Arístegui y Uría.

Para esta noche se han concertado dos extraordinarias combinaciones. Gárate (J.) y Salsamendi, jugarán contra Ortiz y Gárate (A.), en primer lugar, y a continuación, Onaindia y Aguinaga contra Careaga y Lasa.

Los nocturnos. — Con la animación acostumbrada se jugaron anoche los partidos anunciados. Contendieron en primer lugar Irún y Arriola, rojos, contra Gárate y Egozcue, azules.

Igualados a uno, salieron por delante los rojos, que lograron alcanzar gran ventaja, y cuando todo parecía indicar un fácil triunfo para los mismos, dieron un apretón los azules y no solamente igualaron a 49, sino que vencieron por dos tantos.

Gárate y Arriola jugaron colosalmente; muy bien Egozcue, e Irún, que en la primera mitad hizo un gran juego, flojeó bastante al final.

Jugaron a continuación Arístegui y Maguregui, rojos, contra Vicandi y Uría, azules.

Previas las igualadas a 1 y 2, se impusieron los azules y aquello no tuvo ya color, pues batieron netamente a sus contrarios, a los que no dejaron pasar del tanto 29.

El causante de la aplastante derrota sufrida por los rojos fue Maguregui, que estuvo detestable.

Teatro
VICTORIA EUGENIA
Compañía de comedias
Aurora Redondo
Valeriano León

Hoy DEBUT de la Compañía
TARDE: A las 6 y media
NOCHE: A las 10 y cuarto
GRANDIOSO ESTRENO DE RISA
del sainete en tres actos original de Carlos Arniches
"El último mono"
escrita expresamente para esta Compañía
El mayor éxito teatral del año
250 representaciones en Madrid
Gran triunfo en las principales capitales de España